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体育新闻

郑州市今后将加大资金投入，各级政府要将全
民健身和体育工作所需经费列入本级财政预算，在
教科文卫体等社会事业预算总额中保持适当比例，
并随着国民经济发展和财政收入增长逐步增加。

加大公共体育设施建设投入，对用于群众健
身的体育设施日常运行和维护给予经费补助，对
免费、低收费开放的公共体育设施适当给予财政
补贴。

各地要制定体育设施建设中长期规划，保证
2020 年人均体育场地面积达到或高于 1.5 平方
米，2025年人均体育场地面积达 2平方米。对公
共体育设施、重点体育产业项目建设,在立项、报
建、用地和配套建设等方面给予优先支持。

对国家正式公布的正式开展的体育项目，相
关企业按照“文化体育业”适用3%的税率缴纳营
业税。对除高尔夫球场以外的体育场馆、健身俱
乐部等体育场所的水、电、气、热价格按不高于一
般工业标准执行……

这些《意见》中提及的一些实打实的优惠政
策，对于体育产业投资人来说绝对是“真金白银”
的利好消息。

目前中国已将“加快发展体育产业、促进体
育消费推动大众健身”放到史无前例的重要位
置，是大势所趋，是国民福祉。从河南省人民政
府今年出台的《关于加快发展体育产业促进体育
消费的实施意见》，到我市结合本地实际情况也
出台了相应的《关于加快发展体育产业促进体育
消费的实施意见》，制定了我市体育产业十年的
发展规划和目标。未来十年，郑州市的体育产业
将插上腾飞的翅膀，迎着十年黄金发展期，振翅
高飞！ 本报记者 陈凯

12月2日，郑州市人民政府关于
加快发展体育产业促进体育消费的
实施意见（以下简称《意见》）正式出
台。这则令我市无数体育产业人和
体育爱好者振奋的消息一传出，立
刻引来了郑州体育界人士的热议。

郑州市体育局局长李庆山：“这
份《意见》中详细规划了未来我市体
育产业发展的总体要求、主要任务、
政策措施以及组织实施，明确了目
标任务及发展路径。这份文件的出
台，对于郑州市的体育产业发展是
一件好事。作为体育职能部门，我
们在贯彻和落实这份文件时，更应
该走在前头。《意见》的出台为我们
今后体育事业和体育产业的发展提
供了很好的指导作用，我们也一定
会以此《意见》的出台为契机，结合
郑州市的实际情况，与相关部门一
道群策群力，使郑州市的体育事业
和体育产业的发展更上一层楼。”

郑州大运男篮俱乐部总经理
张北海：“郑州市目前还没有一座能
够达到承办全国顶级赛事的篮球
馆。我们目前正在拟投资在郑州市
建设篮球训练基地，《意见》中提出
要在我市建成一批‘三大球’体育活
动场地，这一定会给我们带来更多
好的政策，加快我们实现建设篮球
训练基地这个目标的速度。训练基
地建成以后，我们会将大部分体育
设施向市民免费开放，促进全民健
身的发展。”

河南省一帆水上运动俱乐部董
事长宋忠波：“《意见》的出台，将为
郑州市体育产业发展进一步指明方
向，也势必吸引更多的运动项目和
社会力量，参与到从传统的运动健
身项目到未来多元化的运动健身项
目转型升级中来，从而也将进一步
加速全市体育产业多元化的发展。”

本报记者 陈 凯
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到2025年，体育
产业总规模达 200
亿，全市人均体育场
地面积达2平方米，
经常参加体育锻炼
人口达400万人，占
总人口比例 40%以
上……12月 2日，郑
州市政府出台了关于
加快发展体育产业促
进体育消费的实施意
见（以 下 简 称《意
见》），对郑州市体育
产业十年的发展规划
提出了明确要求，为
我市体育产业发展勾
勒出一幅清晰恢宏的
发展蓝图。

本报讯（记者 刘超峰）昨日，记者从郑州得劲
球迷会获悉，12月 21日，全国“龙之队球迷会”将
聚集郑州举办一周年纪念庆典。目前已有全国
近90家球迷协会代表报名参加此次庆典，届时将
有超过 100 家的球迷协会代表到场。作为东道
主，郑州得劲球迷协会、郑州球迷协会等将积极
筹备本项赛事，力争以最完善的服务迎接全国球
迷代表的到来。

去年 12 月 21 日，“中国之队”历史上首个官
方球迷会——“龙之队球迷会”在湖南郴州正式
成立。一年的时间转眼即过。这一年，“龙之队
球迷会”为了中国之队倾情呐喊。从年初的澳
大利亚亚洲杯开始，“龙之队球迷会”就开始了
陪伴中国队每一场比赛的征程，在布里斯班、在
堪培拉，在会长简满根的带领下，“龙之队球迷
会”用最激情的呐喊让中国队在南半球真正感
受到了绝不逊色于主场的气氛。而这仅仅是

“龙之队球迷会”远征的第一步。在澳大利亚，
超过千人的“龙之队球迷会”在每一场比赛之
后，看台没有留下一片垃圾，这也让国外媒体与
球迷纷纷称赞。

据悉，这次全国球迷大聚会，将是历史上第
一次如此声势浩大的球迷大集结，也是郑州首次
承办全国球迷会议。届时除了共同探讨中国足
球的发展方向之外，全国球迷领袖还将一起参加
校园足球活动，共同为河南足球的发展助力。

本报讯（记者 刘超峰）昨日，记者从省球类中心获
悉，2015年女足年度颁奖典礼日前在广州举行，中国足
协对在 2015年为中国女足发展做出重要贡献的会员协
会、俱乐部、赞助商和个人给予了表彰。

令人欣喜的是，作为国脚的河南名将娄佳惠喜获丰
收，不仅摘得女甲联赛最佳射手的称号，还获得分量最
重的女甲联赛最佳运动员，这也是娄佳惠首次获得两项
大奖。目前，娄佳惠正随国家队进行热身比赛，年底，她
将和河南女足一起参加全国女足附加赛与北京队的关
键之战，如果击败北京队，河南队将顺利冲超。除此之
外，河南助理裁判鲍梦晓获得最佳助理裁判称号。

会议上，中国足协副主席于洪臣肯定了全年女足工
作取得的欣喜成绩与进步，另一方面结合当前在女足竞
赛组织管理、青训体系建设、培训领域的主要问题与差距，
提出了下一步加快女足发展的工作重点建议与要求。

本报讯（记者 刘超峰）明日，全国五人制室内甲级足
球联赛继续进行，刚刚在深圳惨败而归的河南民权葡萄
酒队将坐镇万方科技学院体育馆，迎战去年的联赛冠军
大连安波队，这场实力悬殊的强弱对话，对于实力不济
的河南队来说少输将是一场“胜利”。

本赛季，河南民权葡萄酒队可谓命运多舛，最后时
刻搭上注册末班车得以参加本年度比赛，在其他球队
纷纷扩张势力之时，河南队整体实力不增反减。危难
时刻，河南民权葡萄酒股份公司雪中送炭资助河南队
参加全年赛事，但还是因资金问题，无法引进实力不俗
的外援，只能以全华班出战。本赛季首个主场比赛，尽
管河南民权葡萄酒队竭尽全力，无奈因实力问题，最终
惨败给武汉地龙。明日，河南民权葡萄酒队将迎来联
赛第二个主场，主教练赵辉在困境中要求队员全力以
赴，输球很正常，但一定要输个明明白白，在斗志上绝
不能输给对手。

据了解，为了给家乡球队营造浓浓的助威气氛，除了
该校师生之外，郑州球迷协会等也将组织球迷现场助威。

本报讯（记者 陈凯 文/图）日前，为期一个月的金水
区庙李小学“第一届跳绳节”开幕。全校 1000余名师生
及 200余名家长共同参与跳绳节的各类活动，学生们激
情澎湃，老师、家长与孩子们跳在一起，乐在一起，不仅进
一步激发了学生的表现力、创造力、意志力，更增强了班
级的凝聚力，提升了家校合育的品质，从而促进学校的和
谐发展。

据了解，庙李小学的跳绳节分三个阶段进行，第一阶
段为学校特色展示，主要包括校本课程《绳彩飞扬》展评，
社团及大课间课程推介；第二阶段为竞技项目展评，分为
速度跳、花样跳；第三阶段为班级绳文化展示。

金水区庙李小学位于城中村，人均活动面积仅为
0.93平方米，为保障每位学生在校阳光体育锻炼一小时，
学校通过“一校一品”项目推动，围绕“畅享童年，幸福人
生”的办学理念，以“一根跳绳，练就一身健康体魄”为宗
旨，通过班级榜、年级榜、学校榜“三级榜”评价机制的层
层推进，自主开发花样跳绳校本教材《绳彩飞扬》，创建绳
彩飞扬社团，通过“五步走”的有力举措，开展花样跳绳特
色大课间活动，引导学生创编、掌握多种花样跳法，促使
学生通过速度跳、花样跳进行跳绳健身，使学生跳出健
康、跳出快乐、跳出自信、跳出和谐，全面推动“绳”活动，
全心打造“绳”文化，全力创建金水品牌学校。

新华社华盛顿12月2专电 NBA常规赛 2日共进行
了 9场比赛，洛杉矶湖人队凭借科比关键时刻的出色发
挥，客场以 108∶104战胜了华盛顿奇才队。金州勇士队
在库里的带领下116∶99击败夏洛特黄蜂队，开赛连胜扩
大到20场。

湖人当天背靠背挑战奇才，客队在上半场表现出色，
一度领先了主队 19分。但随后奇才队展开反扑，很快将
分差抹平。终场前 1分钟，奇才还领先 1分，此时湖人球
星科比接管了比赛，他连续命中两记高难度的投篮帮助
湖人队奠定了胜局。最终湖人队客场收获赛季第三场胜
利。此役，科比砍下全队最高、也是个人赛季最高的 31
分，兰德尔拿下15分、19个篮板的两双数据。

奇才队沃尔贡献了全场最高的34分和11次助攻，戈
塔特拿下18分。

黄蜂在主场迎来了联盟第一的勇士，“水花兄弟”库
里和汤普森一开场就对主队进行了轮番轰炸，勇士队仅
用三节时间就建立了 20分以上的优势。最终，他们在客
场轻取黄蜂收获 20连胜。“水花兄弟”合力砍下 61分，库
里更是三分球11投8中拿下了全场最高的40分。

黄蜂方面，巴图姆贡献了主队最高的17分，后卫沃克
发挥失常，全场比赛16投2中仅得到4分。

本报讯（记者 陈凯）昨晚，本赛季中国男子排球联赛
展开了第六轮的争夺。河南天冠男排坐镇主场南阳市体
育中心体育馆，迎战到访的广东男排，经过三局战斗，最
终实力占优的河南男排直落三局，以3∶0“零封”广东男
排，迎来了本赛季第二场胜利。

本轮比赛前，河南男排与广东男排的战绩同为1胜4
负，两队获胜的比赛，均为战胜了至今一场未胜的辽宁男
排。由于与本小组目前排名前三名的北京、山东和八一
3队胜场和积分相差太多，因此，河南男排与广东男排之
战将对两队究竟谁将获得小组第四名进而晋级本赛季八
强产生深远影响。关键之战，河南男排的小伙子们打得
积极主动，以25∶22、25∶20和25∶18连下三局，以大比
分3∶0“零封”广东男排。

此役，一直有伤在身的主攻手崔建军状态不错，打出
了应有的水准斩获全场最高的16分。第六轮比赛过后，
河南男排暂列Ⅱ组第四位，广东男排则位列第五。对于
河南男排来说，下一轮 12月 6日客场对阵广东男排的比
赛将会更加关键，如果再赢一场，那么打进本赛季八强几
成定局，如若失利则又将陷入不明朗的被动境地。“我们
明天就起程去广东备战，争取拿下这一场。”河南男排主
帅梁杰满怀信心地说。

中国男排联赛

河南队迎赛季第二胜

全国女足颁奖典礼广州举行

河南娄佳惠摘俩最佳

全国五甲联赛明日继续开战

河南民权葡萄酒队
主场迎战劲敌

湖人队球员科比（右）在比赛中运球 新华社发

郑州体育人
热议《意见》

NBA综合

《意见》对于郑州市体育产业发展
目标作出明确规定，到 2025 年，基本
建成符合省会城市战略定位的体育产
业体系，基本形成全民健身和体育赛
事引领体育产业协调发展的格局，体
育产业总规模达 200 亿元。另外，产
业基础进一步巩固，全市人均体育场
地面积达到 2 平方米，公共体育设施
和学校体育场地开放满意度明显提

高，经常参加体育锻炼人口达到 400
万人，占总人口比例40%以上。

在构建体育产业体系方面，《意
见》提出，加强体育产业基地建设，争
创 1个国家级体育产业基地和示范基
地，建设 2 个省级体育产业基地和示
范基地，培育体育龙头企业或示范性
企业 3 家以上，支持各体育企事业单
位资源整合成立体育产业集团。

足球、篮球、排球“三大球”要想发
展好，必须先从娃娃抓起。《意见》提
出，积极发展青少年足球、篮球、排球

“三大球”运动，大力推进足球进校园
工作，将足球纳入重点体育教学内
容。加强“三大球”场地建设，各级政
府要因地制宜建成一批“三大球”体育
活动场地，到 2020 年实现每个县(市、
区)有 2 块以上标准公共足球场，每所
大专院校建有一块标准足球场，100%
中小学建有多功能球场，50%的中小学
建有小型足球场或笼式足球场，20%的
行政村建有简易足球场。

喜欢“三大球”的孩子们以后不用

再为场地发愁了。喜欢别的健身方式
的市民群众今后同样可以走出家门，
就有好去处。根据《意见》，2020年，我
市将实现每个县(市、区)建成一个体育
场、体育馆、游泳馆、全民健身综合馆
和室外体育活动广场。新建居住区要
有永久性体育场地，保证“15分钟健身
圈”。同时，郑州市将全面推进体育、
教育等系统的公共体育设施对社会
免费或低收费开放，财政予以补贴。
加快企事业单位体育设施对社会开
放，并支持各类单位利用旧厂房、仓
库、老旧商业设施等进行改造用于体
育健身。

未来想在郑州市看现实版的“少
林足球”将变得非常容易，诸如此类的
特色体育项目也将成为郑州市体育的
新招牌。《意见》中明确指出，未来，“少
林足球”不只停留在电影里，还将成为
郑州招牌体育项目。根据意见，郑州
市将开建具有地域特色的体育产业
带、集群或基地。比如在登封市重点
发展武术产业，在郑州航空港经济综
合实验区重点发展航空运动。仅登封
就要把少林文化吃透练强，推进青少
年足球运动与少林武术相融合。要建
设全球功夫展示培训基地，延伸以少
林功夫为核心的产业链条，打造少林

功夫之都。建立功夫培训院校联盟，
举办国际功夫擂台赛，打造少林功夫
之都。

北京成功申办 2022年冬奥会，郑
州市也要以此为契机开发打造一些
体育新招牌。郑州市将充分利用气
候和地理条件建设一批冰雪运动场
地，鼓励京广线以西场地利用山地条
件发展冰雪运动产业，鼓励社会力量
建设冰雪运动场地、兴办冰雪运动培
养机构。不久的将来，冰雪体育项目
或许对地处中原的人们来说不再是
一种奢望，而将成为一种体育健身的
新时尚。

免费开放公共体育设施 可享财政补贴

▼在郑州可以看到现实版的“少林足球”

▲大力推进足球进校园工作

健身俱乐部也是健身好去处


